
--令和 4年 12月 21日(水)--

歳末の夜を守れ！ 
青パト隊出動式 

この日、「令和 4 年歳末安全・安心の集い」が
伏古記念会館(伏古 7条 2丁目)で開催されました。
これは、時節柄歳末に事件や事故の多発が懸念さ
れることから、地域の力で安全安心を守るために
重点的にパトロールを実施し、地域住民などに防
犯意識を高めてもらおうと毎年実施されているも
のです。 

参加したのは、区内 10地区の防犯関係者で、式
典では、西山靖・札幌東防犯協会会長の挨拶に続
いて、東区連合町内会連絡協議会会長、東区長、札
幌方面東警察署長の激励を受けました。その後、
青パトを代表して札幌東地域安全推進委員連絡協
議会会長が出動申告を行い、来賓や出席者に見送

られ、東警察署のパトカーに先導されて東区 10地
区 37 台の青パト隊が歳末のパトロールに向けて
次々に出発して行きました。 

栄東地区からも 3 台の青パト隊が参加しており、
こうした地道な活動が犯罪の起きにくい地域づく
りにつながり、東区内そして栄東地区の安全安心
をもたらしてくれることでしょう。日々の防犯活
動に感謝申し上げます。

 
--令和 4年 12月 21日(水)-- 

使ってみたら意外と簡単便利！ 
町内会役員向け LINE講座 

栄東連合町内会では、熊出没や昨シーズンの雪
害を受けて、迅速に情報共有できる体制づくりが
必要と考えています。そこで、札幌市の町内会デ
ジタル活用促進補助金を活用し、町内会役員向け
の「超やさしい LINE講座」を日の丸会館で開催し
ました。 
参加されたのは、町内会役員など 18名です。ス

マホに LINE はインストールしているが、うまく
使いこなせていないなどの理由で参加された方々
です。講座の冒頭で、LINEの基本的な機能を実演
を交えて解説した後、QRコードを利用した友達追
加、書類のファイルや写真の送り方、音声メッセ
ージの使い方、LINE電話やビデオ通話など、自身
のスマホを使って実践しながら学びました。 

 地区内で熊出没があった当時、各町内会への主
な連絡手段が FAX だったため、緊急連絡に 2～3
時間も要したという事例があります。緊急時には、
迅速な情報共有ができなければ命に係わる事柄も
あり得ます。また、日ごろの会議の連絡でも、案内
文書を作成して配布したり、出欠の回答などにも
手軽に使え、役員の負担軽減にもなります。今後
の町内会活動においてもデジタル化促進は不可欠
と言えましょう。 

地区内の安全安心な暮らしを
支える青パト隊員たち 

▲習った機能を試しながら、LINEの有用性を実感する参加者も。 



--令和 4年 12月 24日(土)-- 

親子でお点前・クリスマス生け花 
親子茶道・華道体験教室 

 子どもたちに日本の伝統文化に親しんでもらお
うと、この日、東老人福祉センターで親子茶道・華
道体験教室が開催されました。これは、栄東地区
福祉のまち推進センター(栄東地区まちづくり未
来会議共催)の異世代交流事業です。 
 まず、茶道では、講師から作法やお点前のほか、

和菓子の切り方な
どの指導を受けま
した。参加したのは
6組13人の親子で、
茶道はただお茶や
お菓子を美味しく
いただくだけでな
く、礼儀やお花とい
った文化も学べる、

その奥深さの一端を感じ
ていただきました。緊
張しながらも茶道の
所作に親子一緒に取
り組む姿に心が和む
時間でした。 
 また、生け花では、
当日が、クリスマスイブと
いうこともあって“クリスマスの
花”をテーマに実施しました。11
組 24人の親子が参加し、3人の
先生から手ほどきを受けてすぐに実践です。先生
が親子の傍らで、お花の切り方、生け方のアドバ
イスやサポートをしてくれるのであっという間に
出来上がりです。会場は、色とりどりのお花であ
ふれ、クリスマスムードが漂っていました。 
 この日参加した親子にとって、日ごろ触れるこ
とが少なくなった日本の伝統文化に触れ、作法だ
けでなく心を学ぶ良い機会になったことでしょう。

 
--令和 5年 1月 11日(水)— 

活動の灯を消すな！ 

決意も新たに新年交礼会 

 新型コロナの影響でこの 3 年間は、自由闊達な
意見交換もままならず、「失われた 3年」と言える
かもしれません。活動の総括や反省会もできずに、
活動が停滞するのではないかとの声も聞かれます。
このため、栄東連合町内会では、新型コロナ禍で
すが、感染対策を講じながら 3 年ぶりに新年交礼
会の開催に踏み切りました。 
 この日、地元のホテルユキタに集まったメンバ
ーは同連合町内会の役員と地区内の町内会長・役
員の 38名です。久しぶりの会合に短時間ではあり
ますが、様々な話題で盛り上がりました。地域の

まちづくり活動には”顔の見える関係”が不可欠で
す。栄東地区では、様々な感染防止対策を講じな
がら事業を継続してきましたが、こうした関係を
大切にしながら、今後も地区の活性化に向けて活
動を展開していこうと決意を新たにしたところで
す。会合には、東区から小田原史佳区長をはじめ、
島伸幸・地域振興課長も迎え、1時間半程度の短時
間でしたが、3 年間のうっ憤を晴らすかのように
盛り上がる会となりました。 
 会場になったホテルユキタは、栄東地区まちづ
くり未来会議のメンバーであり、地区にはなくて
はならない存在です。地元の資源を大切にしなが
ら、栄東連合町内会は、栄東地区まちづくり未来
会議とともに今年も様々なまちづくり活動を展開
してまいります。 

◀来賓の小田原史佳東区長 

3年ぶりの楽しい
ひと時に盛り上が
る会場の様子▶ 


